

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRICOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDÉS

Administración
MAYOR PRAE...
TELÉFONO NÚM. 6.



LA JOVEN

ANGELA TAMAYO CHICO

falleció en Campo de Ebro (Santander)

EL DIA 24 DE SEPTIEMBRE DE 1913

A LOS 19 AÑOS DE EDAD

después de recibir los santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada madre doña Elisa Chico; tíos, primos y demás familia,

Suplican á sus amigos se sirvan teneria presente en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les vivrán agradecidos.

Amusco 29 Septiembre 1913.

quillas. La niebla se levanta despacio y podemos ver cómo van quedando atrás las playas de Sidimera y los bosques del Anzar que ofrecen á nuestros ojos, una bella pincelada verde entre lo pardo y gris de la lontananza.

A las once, llegamos á Aroila, que bajo la luz radiante del sol ya limpio, ofrece su diminuto caserío marino, sobre el que destacan el palacio del Raisuli y la airosa mezquita vieja. Más allá del pueblo, se descubre, como una joroba débilmente azulada por la bruma, la cumbre de Cuesta Colegada, donde hace un mes que nuestros soldados elevaron la bandera española.

Nada más abandonar Aroila, bajamos al comedor y empieza el almuerzo muy animadamente, pero á medida que la minuta va sirviéndose, se sentía el balanceo y ya, á veces, los camareros culebrean entre las sillas de la mesa y las barandillas de los camarotes. Después de servido el café, subimos de nuevo á la borda. Se ha levantado el Levante, pese á la reducida y á las molestias, y la mar se irrita por momentos. Las olas se agitan, conduciendo sobre sus azules lomos un rizo blanco de espuma. Después, cuando á lo lejos se descubre confusa la joroba del cabo Espartal, las olas se hinchán de tal modo, que pasan por encima de la borda, donde nosotros, intensamente mareados, hemos querido permanecer, suponiendo que con el frescor del huracanado viento se aliviará nuestra frente algo mejor que con la pesada atmósfera de los camarotes.

Así viajamos durante siete horas, hasta que el barco llega á la altura del cabo de Trafalgar. Entonces la mar se aquieta y se nos pasa el mareo, devolviéndonos la alegría con la lucidez. Hemos pasado el Estrecho y entre las últimas luces del crepúsculo vemos dibujarse á una docena de millas las costas de España.

A las nueve de la noche, llega el «Canalejas» á San Lucas de Barrameda y en la berra del Guadalquivir echa al agua. Ocamos y dormimos á bordo. Antes de acostarme, mirano yo estas cuartillas, que he de terminar cuando desembarque, y á eso de las cinco de la madrugada, cuando la aurora empieza á sembrar en el cielo su rosada luz, reanudamos nuestro viaje.

El «Canalejas» entra en el Guadalquivir, cuyas orillas apenas podemos alcanzar á ver, pues es anochisimo en la desembocadura. La mañana es tibia y la distancia del cielo anuncia un día caluroso y espléndido.

A medida que avanzamos, el peñísco río se estrecha, y sus riberas nos ofrecen alquerías y cortijos, chalets de recreo y casas de labr., prados y dehesas, siendo bonitas las casas y fecundos los campos. Pasamos por frente á la Puebla y Coria y cuando en pronunciada curva trasponemos la montaña donde el histórico San Juan de Azuáfarache se acurrucó con sus ruinas, aparece majestática la Giralda.

A las diez y media, llegamos al muelle, donde esperan todas las autoridades militares, las cuales tienen dispuestos coches y camillas para conducir los enfermos á los hospitales de la capital, operación que presencia numerosísimo público, en cuya silenciosa actitud parece temblar un pensamiento de dolor que la alegría andaluza no basta á disipar.

El Doctor Silveo Laroche Sevilla 20-21 de Septiembre de 1913.

GLORIAS ESPAÑOLAS

Vasco Núñez de Balboa

(Continuación)

Queriendo Balboa reanudar la gesta del golfo de Urabá, armó un bergantín y muchas barcas, llegando á una de las bocas del Darién, y sin notar que era el mismo río, le dieron el nombre de «Río Grande» de San Juan. Subió por él diez leguas, hallando muchas aldeas abandonadas por sus moradores, no encontrando viveres, en cambio halló muchas redes de pesca, mantas, flechas, arcos, dardos y otras armas; recogió siete mil pesos de oro en planchas y joyas, volviendo á la Antigua descontento por no haber hallado viveres. En el camino estalló una tempestad, perdió su barca con gente, y echó á la mar todo lo que traía, si no fué el oro. Vinieron moridos de murciélagos enconados, que los hay en aquel río tan grandes como tórtolas.

Otras exploraciones hechas en las dem's bocas del Darién dieron tan mal resultado como la primera. Desesperado metióse por otro brazo que llamaron «Río de Abebeida», hallando un pueblo séreo. Los españoles gozaron mucho contemplando el curioso espectáculo. En lo alto de grandes palmas estaban las habitaciones. Algunos de estos árboles no les rodeaban ocho hombres cogidos de las manos. Había habitación que ocupaba 50 ó 60 palmas y se alojaban hasta doscientas personas. Cada casa estaba dividida en tres compartimentos: uno que servía de dormitorio, otro de cocina y comedor y el más bajo que hacía las veces de despensa. Este original medio de construcción era necesario por estar la tierra cubierta de agua al pié de cada vivienda, ó mejor dicho, de cada árbol tenían las canoas para salir á pescar. Subían por medio de escalas, fabricadas con lianas, y por las cuales trepaban con sin igual ligereza, recogíendolas por la noche para evitar que sus enemigos les atacaran. Hoy día existen (á pesar de haber transcurrido 400 años), en el Orinoco y Amazonas habitaciones parecidas, y en Oceanía las hay en Nueva Guinea en Tupuseley, y en el interior las tienen también los montañeses de Koyari; en Sumatra en el río Djambi las hacen los indígenas en medio de él. Estas ciudades lacustres dan una idea de lo que serían las de Europa hace tres ó cuatro mil años.

Continuaremos nuestro relato. Balboa hizo á Abebeida protestas de amistad y le dijo que si ne aceptaba la paz que le brindaba le derribaría la casa. Este, confiado en la altura y grosor del árbol, le respondió de mala manera. Entonces los soldados armados de hachas empezaron á derribarlo, por lo cual el cacique (que tenía el batocazo), se apresuró á bajar, manifestando que no tenía oro pero que si le dejaban en libertad les traía además de oro, provisiones. Accedió Vasco Núñez á ello, y Abebeida se fué á buscarlas, regresando nuestro héroe á la Antigua.

Mientras tanto el señor del pueblo séreo, en vez de ir á buscar los viveres que prometió, marchó á reunirse con los caciques que habían recibido la visita de los españoles, acordando atacarles, quemar el pueblo y merendárselos en un gran banquete. Entre los cinco armaron cien barcas y cinco mil combatientes por tierra. Hijieron el reparto de las ropas y cabezas de sus enemigos, acordando el día en que se había de asaltar y quemar la Antigua, señalando á Tivig para depósito de armas y viveres del Ejército.

Este plan, que de llevarse á cabo, hubiera costado serios disgustos á los españoles y hasta quizás la vida, fué descubierta de la siguiente manera: tenía Balboa por amiga á una india, la más guapa de cuantas habían cogido; ésta tenía un hermano, que era oriundo de Cemeco (uno de los caciques de la conspiración), el cual iba de vez en cuando á verla. Al poco tiempo de tramarse el asalto á la Antigua, marchó á hacerla la visita, y después de juramentarla, la contó el asalto, y la suplicó se marchase con él. Ella puso disculpas y relató á su amante lo que su hermano le dijo. Así que lo supo Vasco Núñez, esperó á que el hermano viniese. Negó éste al principio, pero puesto en el potrero, confesó todo lo que sabía. Entonces tomó 70 soldados y marchó con ellos á Cemeco, distante tres leguas. Entró en el pueblo y no hallando al cacique, hizo prisioneros á bastantes indios, entre ellos un pariente sercano de Cemeco, regresando con ellos á la colonia.

El segundo de Balboa, Rodrigo de Colmenares, se embarcó con 60 españoles en cuatro barcas, marchando á Tiriquí, llevando por guía al hermano de la amante de Vasco Núñez, y más afortunado que éste, sorprendió á los conspiradores, perdonó á todos menos los jefes á los que ahorcó asustando al caudillo. Dado entonces y aterrados por el castigo no volvieron los indígenas á pensar en levantarse para defender su independencia.

No es ésta la primera vez que una india salva á los españoles de grandes peligros. Los lectores de mi anterior artículo habrán visto lo que hizo por Cristóbal Colón, la reina de Cibo, la Flor de Ore, en una palabra, la bella Anacoana, fiel amiga del almirante. Si se hojean las crónicas de la conquista de Méjico, también se verá la influencia de otra india amiga de Hernán Cortés, doña Marina y en otros sucesos relativos á nuestros descubrimientos y conquistas en América la influencia de la mujer se deja sentir.

Creyese se podría participar al rey la conquista de Urabá, siendo despa-

chados con este objeto el anciano oficial Juan de Calcedo y á Colmenares, con encargo de suplicar al Católico Rey le enviase mil hombres para descubrir y poblar en la mar del Sur.

(Se continuará)

CRÓNICA RELIGIOSA

La Novena del Rosario

El sábado dió principio en el amplio y esbelto templo de San Pablo, el solemnisimo novenario dedicado á la Santísima Virgen del Rosario.

A los ejercicios de la tarde asiste una concurrencia numerosísima de fieles, dando pruebas inequívocas de piedad y demostrando su devoción y amor á la Reina de los Angeles.

Los cultos revisten gran brillantez, siendo elegidísimos los hermosos sermones de una ilustre gloria de la Orden de Santo Domingo de Guzmán, del padre Ciarán, elocuente orador que cautiva el auditorio no solo por la profundidad de sus disertaciones, sino también por la bella forma y elegancia con que expone la doctrina del Crucificado.

Sus discursos admirables por el fondo y por la forma en los que demuestra el erudito sus conocimientos en la Filosofía y Sagrada Teología, constan de períodos de arrebatadora elocuencia, demostrando como la verdad se encuentra únicamente en Jesucristo y como los Misterios del Rosario resumen tan excelente y bienhechora doctrina.

Por eso el número de fieles aumenta de día en día, teniendo en cuenta que el veintidoro palentino siente especial predilección por el Rosario y que el P. Ciarán, conocido ya de este auditorio, atraiga tan gran concurrencia con sus bellos sermones.

El altar aparece adornado con gusto excelente.

Multitud de lámparas eléctricas combinadas con flores, ofrecen un conjunto muy hermoso.

En el centro se destaca la bella imagen de la Reina de los Angeles.

La capilla de música de la S. I. Catedral contribuye al esplendor de estos cultos organizados por la Asociación del Rosario y Comunidad de religiosos dominicos que no prescinden de sacrificios para conseguir que esta novena tan popularísima en Palencia, sea de las que con más realce se celebran y más concurridas se vea.

PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—La nota de los mercados productores ha seguido siendo nada más que de sostenimiento de precios, no habiendo faltado algunos de los más principales mercados donde dicho sostenimiento se ha trocado en una pequeña baja.

Las causas de esta flojedad no hay para qué decir, puesto que fácilmente pueden suponerse, y, además, sería repetir lo que dejamos expuesto en nuestra reseña anterior. En cuanto á su duración, también dejamos dicho en esa reseña lo que se presume por los más experimentados en estos asuntos, es decir, que será corta.

Este propósito dice nuestro colega la Revista Mercantil de Valladolid, que no pasarán quince días sin que veamos repensar de nuevo el mercado; y si los tenedores de trigo empujan un poco y se retraen en ofrecer y venir á los mercados, pronto se verá el efecto; con el alza de 2 ó 3 reales en fanega, alza que más tarde ha de alcanzar este año mayores vuelos que en el pasado.

En Barcelona comienza á disiparse la osimia y se va animando cada día el negocio. La causa de ello está en que aparecen ya en la plaza muchos comerciantes que estaban de veraneo.

Los precios están sostenidos en la mayoría de los artículos.

Las llegadas, bastante regulares. De trigos extranjeros han llegado de Rusia 995 toneladas, y se hallan en camino otras partidas.

De trigos del país han llegado por las estaciones del Norte y Francia 447 vagones.

Respecto á harinas, mercado sin variación y con precios sostenidos. Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 19 vagones.

En Alcañiz (Teruel), los precios de los trigos han sido: trigo de monte, á 46 pesetas cahiz; id. de huerta, á 42.

En Valencia se han cotizado los trigos extranjeros de 20'50 á 22'50 francos. Los precios de los del país son como sigue: Candeal Penaranda, á 30 pesetas los 100 kilos; id. Arévalo, á 31'50; duro Extremadura, de 29 á 29'50;

Ibanez, dentista
Calle Mayor, núm. 35, principal
Cámbio odontológico, montado con los aparatos de la profesión; 25 años de práctica.

Dependiente
En el Comercio de tejidos «El Rayo» necesita uno con alguna práctica en dicho ramo.

Sanatorio quirúrgico
del Dr. Madrazo en Santander
EL DR. MADRAZO ofrece su consulta diaria de 11 á 12 en la Dirección de su Sanatorio.

ESTOMACAL
Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo, estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS
Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Gran fotografía eléctrica
Dece retratos entregados á las 24 horas por 6 céntimos. Kilométricos y toda clase de trabajos fotográficos.—Mayor núm. 115, 117 y 119, esquina á la calle

Gran Restaurant de Roma
Manuel Rodriguez
Calle de Santander, núm. 10.—Valladolid
Amplio comedor elegantemente decorado. Habitaciones para familias con baño y timbres. Calefacción en agua caliente. Situado en el sitio más céntrico de la capital. Noche propiedad de la casa á todos los trenes.

CRONICAS DE LA GUERRA

(De nuestro servicio especial)

Van á ser estas cuartillas una especie de diario de viaje en el que se reconcentren mis impresiones, últimas por ahora. Paso á paso me perseguiré el sentimiento, y palabra á palabra, idea á idea, lo copiaré tal como se me acerque al alma; que en esto consiste la sinceridad periodística.

Al amanecer de hoy, lunes, he dejado Laroche. La mañana ha sido fría, húmeda, algo obscura por la niebla.

En el remolador «Laroche núm. 1» he embarcado con varios oficiales y he llegado al «Canalejas». Ya á bordo, he dirigido una mirada, húmeda también, pero no de niebla, á esas tierras donde se quedan seres queridos esperando mi regreso. Tales seres, que ya no veo que adivino en la playa, no apartan de mi alma su recuerdo; y á través de esta niebla, densa y fría, creo descubrir un pañuelo blanco que se agita y una manita de niño que se abre y se cierra, diciéndome adiós.

A las seis, la sirena desgrana un sonoro mugido que rueda por el hueco de la niebla, rechinan cadenas con angustioso chirriar y el barco empieza á deslizarse suavemente sobre las olas en calma.

En la borda, varios oficiales, charlan alegrementes. Uno se repatria, otro va á Cádiz para cobrar las nóminas de las fuerzas en campaña, otro se dirige á su hogar en uso de licencia, otros son médicos que acompañan, para atenderlos, á los ciento cincuenta y seis enfermos que van á bordo. Y todos están alegres porque vuelven á España. Y alegres están asimismo los pobres soldados, en cuyas pálidas caras, consumidas por la fiebre, se veían las rasas barbas en descaído, resplandeciendo la luz de sus ojos ahogados y vidriados, ojos transparentes de calentura.

Algunos de esos soldados, muchos, no pueden participar sin embargo, de la honda alegría que sienten sus camaradas, porque la gravedad de sus dolencias les tiene postrados en las literas, y yo miro á esos pobres luchadores y observo que sus ojos están cerrados, como si la luz de ellos se hubiese reconcentrado con la del pensamiento, para figurarse mejor la casita humilde donde la madre buena estará preparando ya los caldos con que arrancará de entre las afiladas uñas de la muerte al hijo amado que sano y robusto se fué á tierra de morería y vuelve al hogar, flaco y enfermo.

La mayoría de los soldados padece fiebre palúdica, adquirida en los cenagosos vados de Aroila. Algunos enfermos le están de gravedad y ha sido pesosa tarea la de traerlos á bordo. El capitán de cazadores don Antonio Moreno Luque, padece con frecuencia grandes ataques febriles, que le hacen tiritar como si las paredes del camarote fuesen de hielo. Le asiste constantemente el joven médico de Covadonga don Juan Altube y ésta me dice que le inspira serias preocupaciones el estado del capitán.

Entre tanto, el sireo buque se desliza megestuose sobre las aguas tran-

rubián Gomecello, á 29; duro semolero, á 33 50; obispado tramés, á 33 50, con envase y bardo Valencia para estas dos últimas clases; Soria, hembra, á 51 reales las 94 libras; Mancha cañadal, á 35 pesetas las 100 kilos; jeja, á 34.

Los mercados extranjeros se presentan con vario carácter, como obediendo cada uno á circunstancias puramente locales y del momento.

En París, el mercado se ha presentado activo y con algún alza. Amberes, encaimado; las operaciones se han visto contrariadas por el gran aumento de los gastos de descarga. La demanda de trigo importado ha estado encaimada á causa de la entrada de trigos indígenas en los diversos mercados de Europa. En Budapest, el mercado se ha mostrado fuje, y con los precios en baja, la molinería ha procedido á compras importantes. En los mercados americanos ha dominado la baja, por un gran aumento del «stock» visible.

(De El Economista)

DE VALLADOLID

Una fiesta de cultura

El viernes por la tarde se celebró en una de las plazuelas del Campo Grande una fiesta que llaman de los niños, los árboles y los pájaros.

La precipitación con que se ha organizado y el no haber consultado para nada al profesorado de las Escuelas nacionales, hizo que se notaran grandes lunares y que los niños, principales factores del acto, sacaran poco fruto de lo que aquello significaba.

La ceremonia se redujo á que un grupo de alumnos de cada centro primario plantara, en una montaña del hermoso jardín preparado al efecto, una palmera, y en soñar, al disparo de una bomba real, los pájarillos que poco antes habían sacado de la prisión.

El Ayuntamiento consiguió, para realzar la fiesta, concurso del eminente literato don Jacinto Benavente, y el poeta de la niñez enalteció la fiesta leyendo unas cuartillas, como suyas, modelo de dición y estilo.

Su correctísima puma cinceló magistralmente la influencia del amor y del ejemplo en la educación, intercambiando entre sus elevados pensamientos estos períodos:

«Si esta fiesta, queridos niños míos, sólo significase una lección aprendida en la escuela, poco significaría en verdad. No aprendida por vuestra inteligencia, prendida en vuestro corazón, la quisiera yo para siempre; no por razonamientos de necesaria cultura y menos por provechosa utilidad, sino por sentimiento muy hondo, por efusión de simpatía, por amor en una palabra; aquella misma llamada de amor en que se aría el corazón de San Francisco, el serafín de Asia, cuando cantaba á todas las criaturas de Dios como á hermanos: Hermano sol, hermano agua, hermano lobo, hasta la hermana muerte; el mismo amor que se eleva en aquella sublime plegaria del Buda: ¡Dios mío, evita el dolor á cuanto existe!»

«¿Qué importa que digamos al niño: no se debe mentir nunca, si el niño ve y observa y comprende que nosotros mentimos siempre que nos conviene y á él mismo le engañamos muchas veces por comodidad nuestra?»

«¿Qué importa que le digamos: hay que ser afable con todo el mundo; si él nos ve descompuestos y groseros con los criados, con la familia, con él mismo, con enojo desproporcionado, más cuando una travesura suya inocente nos molesta que cuando una verdadera manifestación de peligrosa maldad no llega á molestarlos?»

«Y en la educación sólo el ejemplo es eficaz y sólo él tiene virtud de imprimir bueno ó malo en las almas. Ya le dijo San Juan de la Cruz; más vale predicador de pocas letras pero de ejemplares costumbres, que muy sabio en letras humanas y divinas y de mal arreglada conducta.»

Muchos aplausos recibió el ilustrado comediógrafo y todos los que le rodeaban le felicitaron efusivamente.

Obsequios á Benavente

La Corporación municipal celebró por la noche, en el salón régio del palacio consistorial, un banquete en honor del sabio autor. Asistieron solo autoridades y periodistas.

En Zorrilla y Calderón no se han representado estos días más que obras del repertorio benaventiano.

En ambos coliseos se han tributado al eximio escritor calurosas manifestaciones de simpatía y estruendosas ovaciones.

La batalla de flores

Ha sido un completo fracaso. Solo una carroza, de gran efecto artístico, representando un castillo, construida por el Ayuntamiento y un automóvil muy bien engalanado, han sido propios de la fiesta. Los demás: carrijos, escasos, no ofrecían nada de particular.

Ate tal desanimación las nubes se indignaron y lanzaron un chaparrón de órdago que sementó extraordinariamente el rápido desfile.

Tiro de Pichón

Los aficionados á esta distracción han realizado varias tiradas en el «stand» de la Rubia.

El diputado á Cortes don Benito de la Cuesta y los hermanos don Eloy y don Alfonso Silió, se han venido disputando los primeros lugares en las diferentes tiradas y ayer, en que se jugaba el campeonato de Valladolid, quedó victorioso don Alfonso Silió.

Obtuvieron también señalados triunfos don Marcelo González, el señor conde de Encinas y el señor Gilardi.

El ferial

Bastante concurrido y con hermosos ejemplares de ganado mular y caballar, ayer se verificaron muchas transacciones, cotizándose los nuevos á precios elevados, y despreciándose por el excesivo número de vendedores, el llamado de roca ó ya trabajado.

Se compraron bastantes mulas y caballos para el ejército.

La extraordinaria

Con una buena entrada se ha verificado la última corrida de ferias.

Los toros de Tabernero bastante bravos, excepto los dos últimos. Mataron 8 caballos. Picaron «Veneno» y «El Cid.» Pacomio bien en su primero y regular en el segundo. Al entrar á herir recibió un puntazo en la fosa iliaca derecha que le impidió continuar la lidia.

Paco Madrid y «Celita» trabajadores y afortunados con el acero. Todos los moruchos rodaron á la primera estocada.

El Corresponsal

28-IX-1918.

CORREO DE MADRID

Madrid 27, 10 n.

Melquiades Alvarez en Madrid
En el correo de Asturias llegó esta mañana á las nueve á Madrid el jefe del partido reformista don Melquiades Alvarez.

Como el ilustre orador había encargado á sus amigos que no preparasen manifestación alguna, le esperaban en la estación los representantes de los comités reformistas de Madrid y varios amigos.

Algunos periodistas visitaron después al señor Alvarez para hacerle diversas preguntas sobre sus propósitos políticos pero se negó á hacer declaraciones manifestando que antes tiene que hablar con sus amigos políticos á su regreso de Valencia, á donde marchará mañana para defender una causa.

El general Luque

El ministro de la Guerra pasó el día de hoy en el Plantío.

Movimiento de tropas

El gobernador de Zaragoza telegrafa que sale para Madrid el batallón expedicionario del regimiento de Aragón, siendo despedido con gran entusiasmo.

Ascensos

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy la relación de los 116 sargentos ascendidos á tenientes de la reserva en virtud de los últimos exámenes.

Un mitin

En el teatro Barbieri se celebró hoy un mitin para ocuparse de los precios del pan, de la luz y de los tranvías.

Hablaron Serrano Orosas, Blanco Soria, García Cortés y Castrovido atacando al Gobierno por no resolver estos asuntos de tan vital interés para Madrid.

Se acordó persistir en la campaña. Los señores Cortés y Castrovido ofrecieron secundar ésta desde los periódicos que dirigen.

QUINTAS

PASO POR VENTA DE BAÑOS

EL REGIMIENTO DE CUERCOS A MADRID

Anoche sobre las once y media pasó por Venta de Baños con dirección á Madrid, el batallón expedicionario de Cuercos que guarnece Vitoria, estando firmado por soldados de este Regimiento y de San Marcial y Lealtad.

El objeto de movilizar esta fuerza es el de aumentar la guarnición de Madrid, durante la visita y estancia de monsieur Poincaré.

Estas tropas expedicionarias que habrán llegado esta mañana á Madrid, se alojan en el cuartel de la Montaña.

La plana mayor la componen el teniente coronel D. Manuel Manso, comandante D. Francisco Padrón, ayudante D. Bruno Quintana, abanderado don Bonifacio Borriqué, la música del Regimiento y el músico mayor D. Juan Moia.

Al frente de la fuerza van los respectivos jefes y oficiales y el número total de las plazas entre clases y soldados es el de 809.

Con motivo de ir en ese batallón algunos soldados de esta provincia, acudieron á la estación de Venta de Baños muchas familias de estos, desarrollándose escenas desagradables.

Un viajero obsequió á varios de los soldados con cigarrillos puros.

El tren paró unos diez minutos escasos y el partir se oyeron grandes vivas al Ejército, á España y al Rey.

En la madrugada de hoy ha pasado también por Venta de Baños S. M. el Rey, el cual iba descansando.

La línea se hallaba custodiada por fuerzas de la guardia civil que con tal motivo se han reconcentrado.

DE SOCIEDAD

Viajes

El día de ayer lo pasó entre nosotros, y durante unos días en la inmediata villa de Fuentes de Valdepero, el joven abogado del Colegio de Madrid, don Ricardo Alvarez Martín, acompañado de su distinguida esposa, quienes vienen recorriendo diferentes poblaciones en su viaje de luna de miel.

—En el rápido de esta tarde ha salido para Madrid el alcalde señor Alonso Alonso.

Nerológicas

En el Campo de Ebro (Santander), donde se encontraba accidentalmente, ha fallecido la joven Angela Tameyo Chico, después de recibir los Santos Sacramentos.

A su desconsolada madre doña Elia Chico y demás familia acompañamos en su justo dolor, deseándole resignación cristiana para sobrellevar esta desgracia.

Premio extraordinario

Nuestro querido amigo y culto colaborador el aventajado joven don Angel Revilla, hijo del ilustrado secretario del Ayuntamiento de Dueñas, ha ganado, previos brillantísimos ejercicios, el premio extraordinario de la licenciatura de Filosofía y Letras, en la Universidad de Salamanca.

Reciba con tan justo motivo la más cordial y sincera enhorabuena, que hacemos extensiva á su apreciable familia.

Una boda

En la capilla de la Prisión de partido de Astudillo se celebró á las seis de la mañana del sábado último, el enlace de la agraciada y simpática señorita Dorotea Ruesgas, sobrina del jefe de dicho establecimiento y corresponsal de este periódico señor Ayuso, con el joven don Pablo Amo.

Bendijo la unión el coadjutor de la filial de San Pedro, don Andrés Gómez, y fueron apadrinados por el tío de la novia don Faustino Ayuso y por la hermana del novio señorita Gabriela Amo.

Por el luto que guardan los contrayentes, la boda se celebró en familia y á las ocho salieron los desposados en el coche con dirección á esta capital.

Les deseamos eterna luna de miel.

GARTA ABIERTA

Señor alcalde presidente y demás señores concejales del M. I. Ayuntamiento de Carrión de los Condes:

Muy señores míos y de mi mayor consideración: Por telegrama del digno representante en Cortes del distrito Carrión-Frechilla y por fidedignas confidencias particulares, hemos sabido que los trabajos prestados por nuestros políticos señores Calderón (don Abilio), conde de Garay y don Andrés Alonso, han tenido para la provincia en general y para esta región en particular, esta factoría solución y por más que también sepamos que por el Ayuntamiento se ha telegrafado y que por el Sindicato y Casino de la Unión se han tomado dignos y entusiastas y justísimos acuerdos, y nosotros, que también creemos interpretar los sentimientos de gratitud de todo buen carriónés, hemos de proponer á ustedes, con todo respeto, que en sesión plena y solemne se acuerde por esa ilustre Corporación, y por acemación, perpetuar los nombres de don Abilio Calderón y don Andrés Alonso, poniéndoles á dos principales vías públicas de la ciudad.

En la misma solemnísimá sesión acordar también por aclamación, declarar hijos adoptivos y predilectos, extendiéndose en artísticos pergaminos los títulos que de tales hijos queridos les acredite á los señores don Andrés Alonso López, señor conde de Garay y don Abilio Calderón, cuyos honrados títulos les serían entregados en «entusiástico banquete popular», que por cuestión personal tuviera lugar en el Salón de actos de esa ilustre Corporación popular.

Si dignos son todo lo que me honro proponer, hora es, que Carrión, la hidalga Ciudad de los Condes, dando pruebas inequívocas de la gratitud, muestre su justificado entusiasmo por mejor tan grande y de interés vital para esta región.

Creo que como buenos carrióneses han de recoger y no poner en saco roto esta nuestra cordialísima proposición con lo que daría prueba palpable de gratitud y entusiasmo á esos hombres que, por Carrión y su región, nos supieron regatear trabajo hasta conseguir obra tan grande que he de cambiar en pró de esta ciudad la faz de toda la comarca, y no seremos tampoco parcos en prodigarles nuestros entusiásticos aplausos por sus acuerdos.

El corresponsal

Por nuestra parte, el único comentario que se nos ocurre añadir á lo dicho por nuestro corresponsal, es hacer votos fervientes á fin de que se cumpla lo propuesto en la anterior carta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Jerónimo, San Gregorio y Santa Sofía.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Funciones.—Camilo Becarril Emperador, casado, de 70 años, Zapata 2; Antonio Fernando López, de 4 meses, Plaza de Corvantes, 7; Santiago Bravo Valdealmillos, de 3 meses, Mayor Principal, 259; Luis González Ruiz, soltero, de 66 años, Hospital; Virgilia Gómez Salvador, de 9 años, Hospital.

Nacimientos.—María Alonso Franco, hija de Eugenio y Felisa, Don Sancho, 9; Gregoria Ramona Antonia Pérez, hija de Mariano y María, Parra, 10.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica 4º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 694, 6. A las cuatro de la tarde, 693, 4. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 11º, 2. (4 tarde) 13 6. Máxima á la sombra 17º, 2. Máxima al sol, 21º, 0. Mínima 10º, 0. Dirección del viento (8 mañana) S.; (4 tarde) S.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) luvia.

Livros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy, 4.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 349.—Llegaron, 381.

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 36. Número de llegadas, 76.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 41; número de llegadas, 119.—Toneladas, expedidas, 90; llegadas, 101.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer:

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 230 pesetas; por continuación, 1035; total, 1265 pesetas.

Salidas.—A cuenta, 00 pesetas; por saldo, 35'37; total, 35'37 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 163 préstamos por pesetas 904.

Se hicieron 88 desampagos, importantes 359'05 pesetas.

Audiencia

Para mañana á las diez, está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Cervera, contra Pedro Sobrade Martín, por infracción de la ley de emigración.

Abogado, don Juan Díaz Coneja. Procurador, don Juan Ortega.

NOTICIAS

Mañana argumentará don Tomás Gala Manso, en las oposiciones á la Penitenciaría vacante en esta S. I. Cathedral y la argüirán don Nicolás Pelaz y don Amancio Gona.

Por el oficial de la guardia civil de Paredes han sido detenidos los sujetos Antonio Silva Rey natural de Viana D. Castelo (Portugal) y Antonio Pérez Hermoso de Santiago (Isia de Cuba) los cuales son presuntos autores del robo de dos carteras á dos viajeros Antonio Cifuentes de Oviedo y Doroteo García, de Ontanares (Segovia).

Han sido puestos á disposición del Juzgado municipal de aquella villa.

A las señoras

La acreditada modista de sombreros Magdalena Martín, tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela, que ha recibido las últimas novedades para la próxima temporada de invierno. Se reforman de moda todos los sombreros usados y se copian con verdadera fidelidad de los principales centros de la moda parisién.—EL CAPRICHIO. Mayor principal, 34, Palencia.

Precedentes de Burgos á donde habían ido á examinarse para el grado elemental y superior del Magisterio, pasaron anoche por esta capital, las alumnas del colegio de San José Santudas, residentes en Santander, las cuales iban acompañadas de algunas hermanas de dicho centro.

Con arreglo á la vigente ley de caza de 16 de Mayo de 1902, desde el 15 de Octubre próximo hasta el 1.º de Marzo siguiente, puede cazarse con galgos ó podencos en toda clase de terrenos, excepto en las tierras labrantías donde se haya verificado ya la siembra y en los viñedos mientras no se haya realizado la vendimia.

Receta útil para los artríticos. Tómese la «Piperazina Dr. Grau» y combátense el reuma, arenillas, mal de piedra, gota, ciáticas, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

El corresponsal

El alcalde de esta capital comunica al señor gobernador interino don Juan Ovejero, la existencia de la enfermedad variolosa en el ganado lanar de la propiedad de don Demetrio Ortega Bernal.

Se halla recogida en la imprenta de vigilancia una ógula á nombre de Saturnino Aguado Valdealmillos, de novena clase y expedida en Trilago.

Aprobado por real orden fecha del actual, el plan general de obras de 1913 á 1914, han de verificarse en este distrito y para dar cumplimiento á lo preceptuado en la prevención número 10 de la real orden dicha, el Ingeniero civil las relaciones de los proyectos cuyo aprovechamiento se autoriza, pliego de condiciones á que se han de sujetar estos aprovechamientos.

Caballero

persona de respeto y con gran mérito ofrece para oficina ó escritorio, como administrador de Colegios y familias particulares; conocimientos geográficos. Informes, Comercio de Paísán.

Siendo muchos los representantes de las fundaciones benéficas que se han cumplido con lo que dispone el artículo 102 de la Instrucción del Ramo y remitiendo á la junta provincial respectivos presupuestos, estimando el señor gobernador civil el resar con la mayor urgencia, de los expresados patronos y juntas de beneficencia, remitan los presupuestos que han de ser sometidos á examen de superioridad.

En la batalla de flores celebrada el sábado en Valladolid se otorgó el primer premio al automóvil de marca apreciable convecho y amigo del llamado del P. so, artísticamente adornado que conduca distinguidas señoras.

Estudiantes Trajes y abrigos
Ultima novedad, muy económica
CASA PAISAN, MAYOR, 138

La presidenta de la Unión de Institutos Católicos de Italia ha dirigido al Santo Padre un mensaje, protestando contra los conciliadores de la libertad civil de los católicos italianos y veces amenazados por los enemigos de la religión.

No es cierto que el villano Rafael González Mochales piense ahora en retirarse del torero. La noticia circulada es un error que el propio diestro cordobés ha desmentido.

Para el estómago BURLADA mejor agua de mesa.

Publicado ayer en la Gaceta el repartimiento general de la contribución territorial para 1914, y conforme á disposiciones vigentes, las Comisiones de evaluación y los Ayuntamientos Juntas periciales formarán los reportes individuales antes del 14 de noviembre próximo, los expedientes públicos por término de ocho días los remitirán á la Administración de Contribuciones de la respectiva provincia en fin de dicho mes para examen y aprobación.

Las Administraciones evacuarán el servicio en todo el mes de Diciembre.

Garage Victoria

de Benito Aranghena.—Alquiler automóviles y bicicletas.—Normalmente, gasolina, grasas y aceites en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles de geot.

Stock Hutchinson

Como el vigente tratado de Comercio con Portugal expira el día 30 del actual el Consejo último, ante la dificultad de llegar á una inteligencia antes de la fecha citada, adoptó el acuerdo de suspender la nación vecina el régimen comercial á la nación convecho, para lo que se publicará una Real orden hasta que las Cortes sancionen las condiciones que han de regir en el nuevo tratado que implantemos con Portugal.

La opinión de algunos Ministros de lo que respecto á la apertura de la frontera de que estas reanudarían el 20 de Agosto del 20 este del próximo mes de Octubre.

En la anunciada reunión de ministros celebrada en Valencia, se acordó definitivamente el acuerdo de suspender el timbrado en el papel de moneda la naranja.

Caballeros

Esta casa acaba de recibir un nuevo surtido en capas, pelucas, botas y toda clase de paños para señoras y abrigos de mucho gusto y gran utilidad. Comercio de novedades de M. Posa.

Al guarda jurado de Villaverde Miguel Autollin le han sido otorgados de un viñedo que tiene á su cargo cinco arbores de uva.

La guardia civil ha practicado gestiones para encontrar á los culpables hasta ahora no han sido habidos.

Conferencias telegráficas

VARIAS NOTICIAS

Regreso de los reyes

Procedentes de San Sebastián han llegado esta mañana á Madrid SS. MM. don Alfonso y doña Victoria.

Los esperaban en la estación los ministros, autoridades y políticos.

Se dispensó á las augustas personas un respetuoso recibimiento.

Los ministros de Estado y Hacienda

También han regresado á Madrid los ministros de Estado y Hacienda.

La Dirección de 1.ª enseñanza

Sigue indicándose al catedrático señor Royo Villanova para el cargo de director general de 1.ª enseñanza.

La situación política. — Lo que se dice

Debido al disgusto de Altamira y al pugilato que hay para alcanzar la presidencia del Senado, acentuase la creencia de que caerá el conde de Romanones antes de la reapertura de las Cortes, siendo sustituido interinamente por el señor García Prieto facilitando éste para en breve la vuelta de los conservadores.

Conflicto conjurado

Ha sido conjurado el conflicto entre Japón y China por las amplias satisfacciones que dió ésta.

La Escuela francesa

Comunican de San Sebastián que después de inaugurar la Escuela francesa el presidente del Consejo de Francia, y de pronunciar un estusiasta discurso, se le obsequió con un banquete.

Tormentas

Anoche descargó sobre Madrid una tormenta con lluvia torrencial. Durante casi toda la noche cayó copioso aguacero.

Asesina de hombres

En Laporbe, Estado de Indiana, fué detenida una mujer que asesinó consecutivamente á 12 hombres, enterrándolos en la casa de campo en que vivía cerca de Pittsburg (Estados Unidos).

Creyóse que había muerto ella, llamada Funnes, entre las llamas, porque incendió la casa desapareciendo.

Valida de su hermosura, atraía á los hombres manifestando que era rica y que deseaba casarse.

Cuando alguno la visitaba para tratar del matrimonio, era asesinada por ella despues de robarle.

Así perecieron 12 pretendientes á la mano de Funnes.

La vuelta al mundo en aeroplano

El aviador Pegoud anuncia que va á dar la vuelta al mundo en aeroplano repitiendo los ejercicios de inversión.

Contra el Raisuli. — Combate en Africa

Despachos de Tánger dan cuenta que los moros que acudilla el Raisuli han atacado la posición de Cuesta Colorada.

El general Fernández Silvestre salió con sus columnas combinadas para Arcila, librándose encarnizado combate, siendo rechazado el Raisuli.

Las fuerzas moras han tenido muchísimas bajas.

El general Fernández Silvestre siguió avanzando sobre Zinat, creyéndose que dicha posición ha sido tomada por nuestras tropas.

Faltan detalles de esta operación que se considera de resultados prácticos para nosotros.

ULTIMA HORA

Nuevo beneficiado

Ha sido nombrado beneficiado de la Catedral de Solsona, con cargo

de tenor, el único aspirante que hizo oposiciones, don Salvador Parramón.

Las elecciones en Méjico

Los liberales mejicanos piensan pedir que se aplacen las elecciones presidenciales debido al estado revolucionario en que se encuentra el país.

Visita á un penal

El director general de Prisiones ha visitado el penal de Ocaña, inspeccionando detenidamente todos los servicios.

Romanones en Palacio

El jefe del Gobierno acudió al regio alcazar para despachar con el monarca, informándole de los asuntos pendientes.

Mañana reanudarán los ministros sus respectivos despachos en Palacio.

Sobre un combate

Oficialmente se dice que faltan noticias de Cuesta Colorada.

El conde de Romanones preguntó por teléfono al ministro de la Guerra, contestándole que mucho servicio telegráfico se hallaba detenido en Larache y que las tormentas impiden funcionar la radiotelegráfica.

Consejo de ministros

A las cuatro de la tarde se celebrará Consejo en la Presidencia.

Conferenciando

El señor Alba ha conferenciado hoy con los gobernadores de Barcelona, León y Almería, que salen para sus correspondientes residencias.

Huelga de ferroviarios

Para el 6 de Octubre se ha anunciado la huelga de ferroviarios de la línea de Manresa á Berga.

Apertura del curso

El ministro de Instrucción pública sale esta noche para Jaén, con objeto de presidir la apertura del curso.

Asamblea de regantes

El ministro de Fomento irá pronto á inaugurar la Asamblea de regantes de Aragón.

Alto cargo

En el Consejo de esta tarde es muy posible que se designe al señor Royo Villanova para la Dirección general de primera enseñanza.

Junta de patronato

Ha quedado constituida hoy con gran solemnidad, la junta de patronato escolar, presidida por el ministro de Instrucción pública.

Aplazamiento

Una comisión de alumnos del Cuerpo de Ingenieros de Caminos ha pedido que se aplaze hasta el 11 de Octubre, la apertura del nuevo curso.

Quintero

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

(De nuestros corresponsales)

PALENCIA Septiembre 29
Trigo á 49 y 49'50 reales las 98 libras.
Cebada á 32 las 70
Tiempo variable.

VALLADOLID Septiembre 28
Ofrecen en partidas aquí á 50'50; Medina á 50 50, Peñafiel, á 50 y Rioseco á 49'50
Se han hecho operaciones de 4 vagones del Canal á 50' 5 sobrearro.

NAVA DEL REY Septiembre 28
Trigo superior á 49'25 rs. las 94 libras.
Bueno á 49
Centeno á 36 fanega
Cebada de 31 á 32
Algarrobas de 37 á 38
Garbanzos de 120 á 160
Harina de 1.ª á 18 rs. arroba
2.ª á 17'50
3.ª á 17

Vino blanco nuevo á 20 cántaros
Viejo de 30 á 60
Tinto á 20
Hay ofertas de 1.000 fanegas de trigo á 50 reales las 94 libras.

Se paga á 49'50.
Se han vendido 800 á 49 y 49'50 las 94 con tendencia floja.
Tiempo bueno.
Mañana empieza la vendimia cuya cosecha se cree será muy corta.

PHILIP VILLAUMBRALES

TORQUEMADA

Septiembre 28
Trigo ajeño á 49 rs. las 92 libras
Nuevo á 48
Centeno á 36 fanega
Cebada á 31
Avena á 24
Algarrobes á 34
Titos á 32
Alubias á 120
Garbanzos á 130
Patatas á 5 arroba
Vino á 18 cántaro
Queso á 84 arroba
Huevos á 6 docena
Harina de 1.ª á 16 reales arroba
de 2.ª á 15
de 3.ª á 14
Tendencia sostenida.
Compras pocas

SIMÓN CABALLERO

ASTUDILLO

Septiembre 28
Trigo á 47 reales las 92 libras
Centeno á 38 fanega
Cebada á 31
Avena á 22
Alubias á 96
Garbanzos de 90 á 200
Huevos á 6 docena.
Tendencia sostenida.
Compras animadas.
Tiempo bueno
Estado de los campos, preparando para sembrar.

JOSÉ CASTRILLO DEL MARO

LEIVA DE RIO TIRON (LOGROÑO)

Septiembre 28
Trigo á 48 reales las 94 libras
Cebada á 30 fanega
Harina de 1.ª á 88 pesetas los 100 kilos.
2.ª á 87
Vino del país á 20 reales cántaro.
Aceite á 72 arroba
Patatas á 5 arroba
Compras animadas
Tendencia sostenida.

RAFAEL GUTIÉRREZ

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos.



FERINOL

Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Aspura é hijo.—Vitudade Esudero, S. en C.—José Rivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor, 200.

IMPORTANTÍSIMO

Sindicatos Agrícolas, Cooperativas de Consumo

y demás Sociedades católicas

El Sindicato Agrícola LA PROSPERIDAD, de la villa de Galisteo (Cáceres), ofrece á sus numerosos amigos, Párrocos, Sindicatos y Cooperativas, el riquísimo PIMENTON llamado ALDEANUEVA, que cosechan sus socios, garantizado en su pureza y clase por el párroco de dicha villa, don Simón Oliveros González, á quien se dirigirán directamente para los pedidos. Se sirve en latas y en sacos.

No compreis otro pimentón si quereis evitar engaños. Precios del kilo 1.ª extra, 2 pesetas; 1.ª superior, 1,80; florete 1.ª, 1'70; 2.ª 1'50 y 3.ª 1'25, sobre vagón.

Para los Sindicatos federados, bonificaciones especiales.

GALISTEO (CACERES)

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Nuevo estante á pedal con frisiones de bolas de acero, la mejor y más útil que podía darse

No cabe ya en las máquinas para coser SINGER más perfecciones ni mecanismo más excelente.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

Máquina Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir, bordados, encajes, reales, matices y punto vainica, etc.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura
Compañía SINGER de máquinas para coser

Establecimiento en Palencia: Mayor principal, 34 y 36
Carrion de los Condes: Rua, 10



Docks Avícolas de France

En toda España es ya conocido el asombroso resultado del ALIMENTO ACELERADOR de la postura de las gallinas. Todas las que tienen aves y quieren cojer diariamente abundancia de huevos en sus gallineros, dan á sus gallinas este admirable producto.

Y en el invierno que generalmente no ponen las gallinas, es muy heroico ver que mientras el vecino no recoje huevos, nosotros con el maravilloso invento, llenamos la cesta y los vendemos á muy alto precio.

Es esto lo que se oye á los que emplean el ALIMENTO ACELERADOR. ¿Por qué no hacéis lo propio todo los que tenéis aves? Pedid sin pérdida de momento y vereis pronto el éxito grandioso. Cuesta: 3 kilos 7.50; 5 kilos 11.50; 10 kilos 21 pesetas estación Valladolid. El transporte á estaciones lejanas cuesta: 3 kilos 1 peseta; 5 kilos 1.65; 10 kilos 3.80. Pedidos acompañando importe á

La Revista Mercantil.—Valladolid

A las cuatro del día de ayer fué arrojada por una bicicleta la niña de doce años de edad Rosaura García residente en Venta de Baños.

Personado en el lugar del atropello el guarda municipal Nicanor Roseros el guarda aprecia que no revestía importancia alguna y que únicamente se había roto el vestido.

Reconoció la niña por el forense Sr. Donis no apreció lesión ninguna.

En las minas de Vallejo que existen en Barruselo ha sido detenido el vijilante de las minas Francisco Mezoumena te de las lesiones inferidas en la cabeza al por lesiones inferidas en la cabeza al minero Tomás Menza Ruiz, durante la noche del 27 y como consecuencia de una reyerta que sostuvieron.

Doctor Navarro
Médico por oposición de los establecimientos de Beneficencia
Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 á 4.
RAYOS X
Operaciones de Cirugía
Enfermedades de la mujer
Laboratorio micrográfico
Tuberculinas y sueros
Electroterapia

La plaza de verdugo en la Audiencia provincial de Barcelona la solicitan 38 aspirantes.
Muchos presentan recomendaciones de personas distinguidas.
Algunos candidatos presentan sus documentos, en los que constan que han ejercido de verdugos.

La jura de la bandera en la academia de Infantería (Toledo) que en principio se creyó que se celebraría mañana, se celebrará el domingo 12 de Octubre.

Intervencion legal

La facilita el señor Medina, Corredor de Comercio Colegiado, para las operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y de valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de esta plaza.—Barrio y Mier, 14 (antes Carnicerías.)

Según los periódicos de Madrid, el día cuatro de Octubre se celebrará una reunión en casa del señor Marqués de Alhucemas para tratar sobre el programa político de los diputados.

Como todos los domingos y días festivos tuvo lugar ayer en la sociedad Unión Instruccion y Recreativa de Venta de Baños, un animado baile, al que acudió lo más selecto de los pueblos convencinos, durante este, hasta las ocho de la noche.

Se preparan algunas veladas teatrales.

Doctores Alvarado y Alvaraz Oculistas

Han sido denunciados en Saldaña los paisanos y vecinos de Villaluengo Severino Mántecón y Juan Gómez, por hallarles pescando sin la correspondiente licencia.

Se nombra ayudante de campo del capitán general de la sexta región al capitán de Artillería don Daniel Alcaraz.

EL MODERNISMO

Bernardo Cuadrillero

Esta casa tiene siempre un gran surtido de novedades en joyería, platería y relojería de oro de ley contrastada.

En las compras al contado, obtienen un descuento y á los 60 días sin el, todas las personas que se amolden á las condiciones de mis circulares, Modernismo.

Cubiertos de plata de ley, contrastado, á 4 pesetas onza.
Procura hacerse los pedidos con alguna anticipación.

Se necesita Un aprendiz de herrador y herrero, que instruya Benigno López, en Sotobañado.

Ama de cria Casada, de 25 años, desea criar en su casa; para tratar con Eusebia García, en Villanueva.

Oficial de barbería Se necesita uno bien enterado en el oficio para la de Pedro Fierro, en Barrio de Santullán. Iantil presentarse sin buenas referencias.

Ama de cria Casada, de 25 años, desea criar en su casa; para tratar con Saturnino Antolin, en Santibañado de Campos.

Aguas minerales naturales de CARABANA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisépticas

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION
Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller
Carpintería de armar
Muebles.—Altars

Herrería artística
Tejas, balcones balastrados
Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Huevos para incubar

GRANJA «EMILIA»
PALENCIA.—(Frente á la Estación)



Reorganice usted su corral con aves de pura raza; le costará alimentarias lo mismo que las aves degeneradas que hoy tiene, y en cambio tendrá usted doble cantidad de huevos.

Se esta usted perjudicando; pida usted hoy mismo el nuevo Catálogo que vende vera 18 hermosas razas puras de gallinas, de las que le podemos enviar huevos en cuanto tenga usted alguna cinceca.

Dirigir la correspondencia al señor Director de la

GRANJA «EMILIA».—PALENCIA

Callista Estebanes. Practicante de la Maternidad. Mayor principal, 158 y 160.

Se vende para la próxima campaña agrícola trigo de la Sagra completamente puro y seleccionado con la criba Overt 1.º y 2.º, así como Harin y Richelle blanco de Nápoles (este tremesino). Cebada gruesa pelada, negra y tremesina Chevalier. Guisantes forrajeros blanco y azul alemán. Para pedidos á don Alvaro Velasco, en Batañas.

HOTEL HERRERA

Carretas, 4, Puerta del Sol MADRID

Espaciosas habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno.

Servicio de Restaurant á la carta. Comedor de mesas pequeñas separadas.

Precios convencionales. Se habla francés.

Puerta del Sol: Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación.

Se metier dans les gares des rabatteurs.

Quartos de baño. Timbres. Luz eléctrica y Calefacción.

Cocina Francesa y Española. No fiarse de los cafeteros ni corredores en las estaciones.

Arados cubre-semillas, perdeciones, pueden adquirirse en el taller de Daniel Hermanos, Mayor antigua, 61, Palencia.

PASTOS Se arriendan los de un lote de terreno del monte del Rey (Valdepeña) propiedad de don Santiago Manrique, para quinientas ó setecientas reses lanaras, con aguas y tendales.—También se admiten de diez á quince ganados mayores en los prados de la Guajilla (Villalmena) con buenas aguas para su abebugue.

Para precio y condiciones dirigirse al guarda mayor de la finca.

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrio.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garage de automóviles.—PALENCIA.

MALA REAL INGLESA

Próxima salida de SANTANDER



para Montevideo y Buenos Aires

Salida de Santander el día 23 de SEPTIEMBRE de 1913, el magnífico vapor

POTARO

destinado a pasajeros.

Precio en tercera clase á Montevideo y Buenos Aires, DOCE CIENTAS PESETAS, 10 céntimos, incluido impuestos.

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros y cocineros y Médicos españoles con órdenes terminantes de atender convenientemente al pasaje.

Para solicitar esbida ó informes en general, dirigirse á

Luis de Maruri y Compañía Suelle, 31, Santander

EN BUENOS AIRES: Calle Begoña, núm. 2. Para informes solamente de cabida y pasajes de estera.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse á don Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, á Palencia.

SEMINARIO DE MAESTROS CATÓLICOS

bajo la advocación de Nuestra Señora de Lourdes

A CARGO DE

Fray Angel del Pilar, Terciario Mínimo

establecido en la calle de Emperador, núm. 14.—PALENCIA

Desde el día 20 empezaron en esta Seminario, á recibirse los alumnos que desean seguir exclusivamente la carrera del Magisterio, para el día 1.º de Octubre proceder á la apertura.

Los padres ó interesados, pueden verse con el Director de dicho Seminario, quien informará de las condiciones de la enseñanza y pensión de los alumnos.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares:

Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España:
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

José Gallego Ruipérez

Talleres mecánicos de Carpintería
Tejidos metálicos. Herrería — fábrica
de herraduras

CARPINTERIA	HERRERIA	CANAS
y ensamblajes, molduras, estanterías, miradores y todo lo concerniente á este ramo, en condiciones de esmero y economía verdaderamente excepcional.	Se construye cuantos trabajos estén relacionados según los nuevos catálogos artísticos.	Somiers, gergones de hierro de muelles y tejidos, de doble y triple torsión, etc. Los encargos para toda clase de arreglos en la fábrica y se pasará á domicilio.

Fábrica y escritorio: Cervantes, 9

PALENCIA

LOS CARAMELOS P. CATAL

salvan á los niños

caja 25 céntimos

La meningitis hace estragos en las criaturas. El principio de todas ellas las malas digestiones y la base de esas malas digestiones, son las lombrices y los bichoscos que en la mayor parte de los casos, la verdadera causa. Limpiar todo con los Caramelos P. Catal. Pedir siempre una cajita Caramelos P. Catal, para evitar á vuestros hijos todas las enfermedades céntimos.—Se han puesto al alcance de todas las fortunas.

Se vende en la droguería de la Sr.ª Viuda de Esaundero, en Palencia, y en Gernón de los Condes, en la farmacia de don Desiderio Blanco.



En venta en las principales Farmacias